

YSSINGEAUX Immigration

Ils œuvrent pour l'intégration des réfugiés

Mercredi, une journée spéciale a été organisée dans le cadre de la 4^e édition de la Quinzaine régionale de l'intégration. Le but : mettre en avant le rôle des différentes instances dans l'intégration des réfugiés.

« Les réfugiés ont besoin d'un accompagnement particulier mais qui est très fort. » Barbara Wetzel, sous-préfète de l'arrondissement d'Yssingaux, a présidé la manifestation qui avait lieu mercredi, au stade de Montbarnier, à Yssingaux. « Il s'agit d'un processus dynamique mais qui prend du temps » a complété la représentante de l'État.

Emploi, logement, santé, éducation...

Cette manifestation, dans le cadre de la 4^e édition de la Quinzaine régionale de l'intégration, avait pour but de mettre en lumière les instances qui œuvrent pour l'intégration des réfugiés.



L'association Entraide Pierre-Valdo, présente au Chambon-sur-Lignon et à Yssingaux, est une structure qui intervient pour l'insertion des réfugiés. Photo Le Progrès/Lucas ORIOL

gration des réfugiés au niveau départemental. Cela concerne un (très) large panel de domaines : emploi, logement, santé, éducation, etc. Et même les banques ! Le directeur départemental de la Banque de France a d'ailleurs souligné : « La Banque de France, ce n'est pas que les billets. Notre mission est aussi de faire autorité sur

les banquiers. On intervient, par exemple, lorsqu'il y a des freins lors d'une ouverture de compte bancaire. »

« Depuis 2016, il y a eu un afflux massif de réfugiés, rappelle Pierre-Yves Houlier, directeur adjoint de la DDCSPP (Direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations).

Des familles, arrivées en 2016, ont bien réussi leur intégration mais, parfois, il y a besoin de temps. »

Du cricket en Haute-Loire

L'association Entraide Pierre-Valdo, présente en Haute-Loire depuis vingt ans, est largement présente dans le processus d'intégration. Au Chambon-sur-Lignon et à Yssingaux, elle emploie 17 salariés, pour 236 places gérées au centre d'accueil pour demandeurs d'asile, au centre provisoire d'hébergement (ouvert en 2019) et aux dispositifs de réinstallation. Elle travaille avec le Dahliir, une association qui propose des loisirs aux

98

En Haute-Loire, 98 personnes ont obtenu le titre de l'asile en 2019 (71 en 2018 et 72 en 2017). Les pays d'origine des réfugiés sont très souvent en guerre, comme l'Afghanistan ou la Syrie. 36 % des réfugiés ont moins de 27 ans et 45 % sont des femmes.

personnes en insertion, aux malades et aux personnes en situation de handicap.

Ensemble, ces associations ont créé une activité autour du cricket, un sport anglo-saxon largement présent dans les ex-colonies britanniques (Afghanistan et Pakistan par exemple). Depuis plus d'un mois, des séances d'entraînement ont lieu à Yssingaux, les mercredis après-midi. À l'occasion de la Quinzaine régionale de l'intégration, les salariés d'Entraide Pierre-Valdo ont affronté une équipe de résidents, arbitrés par le Dahliir.

Lucas ORIOL

lucas.oriol@leprogres.fr

L'AVIS DE

Josée, une Congolaise arrivée en France en juillet 2019 avec ses trois enfants

« Nous avons été très bien accueillis ici »

« Notre arrivée était très stressante car on a perdu notre valise à l'aéroport. Puis on a rencontré une assistante sociale, qui travaille à l'Entente Pierre-Valdo : elle nous a emmenés à Yssingaux, dans un logement bien équipé. Nous avons été très bien accueillis ici. Mes enfants ont intégré les établissements scolaires d'Yssingaux, l'école et le collège, malgré la difficulté de la langue. En décembre 2019, j'ai débuté une formation d'accompagnement éducatif et social, et je réalise

actuellement un stage à l'Ehpad d'Yssingaux. La communication n'est parfois pas simple avec les résidents mais je suis quelqu'un de persévérant. Avec les bénévoles de l'association, j'ai pu apprendre la couture et améliorer ma prononciation dans la langue française. »



Josée. Photo Le Progrès/Lucas ORIOL

ILS ONT DIT

- **Madeleine Dubois**, vice-présidente du Département en charge de l'éducation, de la jeunesse et du sport : « L'Yssingelais est une terre d'accueil. Les Justes, pendant la guerre, en sont l'exemple ».
- **Pierre Liogier**, maire d'Yssingaux : « Je félicite les bénévoles dans ces associations, notamment pour l'apprentissage du français. C'est grâce au travail réalisé par les différents protagonistes que ces populations, qui quittent souvent leur pays à cause de la misère, peuvent s'intégrer correctement dans la société française. »

SAINT-ROMAIN-LACHALM Politique

« La libération de Sophie Pétronin a été possible grâce au coup d'État au Mali »

Pour le sénateur Olivier Cigolotti, la situation au Mali est « complexe » mais pourrait évoluer favorablement.

Quelle est aujourd'hui, la réalité au Mali, pays miné par les djihadistes ?

« La situation est très complexe mais pourrait évoluer de façon plutôt favorable. Le 19 août, un coup d'État militaire a poussé à la démission le gouvernement malien du président Ibrahim Bou-bakar Keita. Un gouvernement de transition, avec à sa tête l'ancien ministre de la Défense, Ba N'Daw, doit assurer l'organisation d'élections démocratiques dans un délai relativement court. »

« C'est grâce aux événements au Mali qu'elle a été libérée. Elle était détenue depuis quatre ans par le GSIM, groupe salafiste et djihadiste né de la fusion, en 2017, d'Ansar Dine, d'Al Qaïda au Maghreb islamique et de Katiba Al Morabitoune. Outre So-

phie Pétronin, trois autres otages étaient aux mains du GSIM, deux ressortissants italiens et le chef de l'opposition malienne, Soumaïla Cisse, kidnappé en mars dernier. En contrepartie de ces libérations, plus d'une centaine de détenus, dont certains liés à la mouvance djihadiste, ont dû être libérés au nord du Mali, ce qui ne satisfait pas

pleinement les états voisins, inquiets d'une recrudescence d'actes terroristes. »



L'élu altiligérien est le nouveau rapporteur de la Commission des affaires étrangères, de la défense et des forces armées. Photo Le Progrès/Jean Pierre SAMUEL

Propos recueillis par Jean-Pierre SAMUEL